



## **Le démocrate "éclairé" Barroso ne changera pas, mais ne pourrait-on pas changer Barroso ?**

Le président de la commission européenne, José Manuel Barroso, a violemment critiqué dans un entretien récent publié par *l'International Herald Tribune* la volonté de la France d'introduire l'exception culturelle dans le mandat de négociations commerciales avec les Etats-Unis, qualifiant cette attitude de "réactionnaire". Les défenseurs de l'exception culturelle "ne comprennent pas les bénéfices qu'apporte la globalisation (des échanges) y compris d'un point de vue culturel, pour élargir nos perspectives et avoir le sentiment d'appartenir à la même humanité", a-t-il affirmé.

Tous ceux qui se sont mobilisés dans ces débats ont eux le sentiment que les représentants Français ont fait œuvre de résistance, de courage et de cohérence.

La vigilance doit rester de mise, l'Europe ne peut prétendre vouloir défendre la diversité culturelle et, dans le même temps, favoriser le déroulement de négociations dont le résultat serait de confisquer aux états européens leur liberté d'établir, eux-mêmes, leurs politiques culturelles.

Mais en y réfléchissant, à faire des déclarations publiques de ce genre qui ont suscité bien des commentaires, le Président de la Commission européenne est-il encore dans son rôle, et même, sera-t-il encore crédible pour prétendre éventuellement à sa propre succession à la fin de son mandat en 2014 ?

juin 2013  
Contact : 01 48 74 96 30